
平成２７年９月定例教育委員会会議録（要点筆記） 

 

日    時：平成27年9月24日（木）午前１３時～午前１５時４５分 

場    所：基山町役場 ２０１会議室 

出席委員：教育委員（5人） 

田口委員長、佐藤委員、本山委員、中島委員、大串教育長 

事務局（3人） 

内山課長、佐藤係長、江島指導主事 

欠席委員：0人 

傍 聴 者：0人 

 

 

１．開 会 

 委員長  運動会シーズンとなり、各学校の運動会についてはお疲れ様でした。 

これから、秋の行事等も行われます。来週は、教育総合会議も行われ、来年の２月ま

でには目途を付けたいと思いますのでよろしくお願いします。 

それでは、はじめに、教育長報告をお願いします。 

 

 

２．教育長報告 

 教育長  それでは、教育長報告をいたします。 

      小中学校の運動会は無事に終わりました。議員さんから、若基小学校の運動会を基

山小学校と一緒にしたらどうかという意見があった。総合公園で合同にという意見も

あったが、準備や練習等の移動面からも難しいと思われる。若基小学校は少ないなが

らも盛り上がっていて、工夫して種目も考えている。複式学級になれば考える必要が

あるが現行のままで当分は行いたい。中学校については、ここ数年の中では一番落ち

着いていたと思う。 

 １ 県教委より 

 （１）学力向上への取り組み 

    ・担当の教員任せでなく、学校で組織的な取り組みを行う 

    ・全国調査・県調査の分析結果を踏まえた課題への対応を行う 

 （２）教職員の綱紀粛正について 

    ・盗撮、あて逃げ、わいせつ行為、飲酒運転が立て続けに発生している 

 （３）教職採用試験 

    ・若基小学校の１名が合格している 

 （４）新たな人事評価制度について 

    ・平成２６年５月１４日に地方公務員法及び地方独立行政法人の一部を改正する法律が

公布され、人事評価制度の導入により能力及び実績に基づく人事管理の徹底を図ること

となった。今後、能力を評価し給与に反映させるが、県では慎重に検討している。 



 （５）主幹教論・指導教諭選考について 

    ・２地域以上の経験が必要になるので、若い時に他の地域を回って経験を積んだ方が良

い。 

 

   －意見等－ 

    特になし 

 

 ２ 基山町教育委員会報告・協議 

 （１）小中学校現況報告 

   ⅰ）基山小 

    ・運動会は無事に終わった 

    ・女性の先生が結婚され、名前が変わっている 

    ・就学前相談を行っている 

   ⅱ）若基小 

    ・運動会は無事に終わった 

    ・就学前相談で、１件問題を抱えている 

   ⅲ）基山中 

    ・運動会は無事に終わった 

    ・不登校の生徒がいるので、学校と対応を行っている 

 （２）ＰＴＡ・教育委員会意見交換会 

    ・教室にエアコン又は扇風機の設置の要望 

    ・夏休みのプール開放時の監視員等の要望 

    ・防犯カメラの設置の要望 

    ・下校時の安全対策の要望 

 （３）全国学力・学習状況調査結果の考察及び公表の方法について 

    ・全国、県との比較をパワーポイントにより指導主事より説明 

    ・学力調査について各学校の学校通信で知らせる 

    ・全国平均を、ややうわまわる等の公表の仕方があるが、昨年同様の公表を行う 

    ・正答率を生のデータで公表 

 

   －意見等－ 

   ・基山小と若基小の差は 

    ⇒３年、４年の基礎を重点的に指導した取り組みの成果が考えられる 

    ⇒インターネット、ゲーム等の時間が増え、家庭の学習が少ない 

   ・田舎ほどスマホ等の時間が長く、都会は塾があるので短い 

   ・秋田や福井は高いが、家庭での習慣付けができている。佐賀からも他県へ派遣している 

   が効果はないか 

    ⇒同じように出来るかという思いがある。宿題の量も多く、学校も荒れていない。 

 

 



   ・少人数学級など児童が少ないのと成績等は関係があるか 

   ・宿題を出す先生と、出さない先生は学校単位で統一してもらいたい 

    ⇒宿題の多い少ないにも賛否両論 

    ⇒宿題が多くて、宿題をしていないので学校に行かない生徒もいる 

   ・福井では掲示板などもすべて統一されている。宿題が多いのも当たり前になれば、１０

年後は普通になる 

   ・宿題が出ると親も大変、無いと楽で、先生への目線も親と子では違う 

   ・ＳＮＳ、インターネットが家庭で自由にできるのも問題 

   ・教職員の違いがあるか 

    ⇒取り組みの違いが多少はあると思われる 

    ⇒宿題が多い先生は、親は良い先生だが、子供にとったら逆の場合もある 

   ・中学校では、上位層が香楠中学に抜けた要因がある 

   ・年々成績も良くはなってきている 

   ・プールの監視については、ＰＴＡが行うのではないか 

    ⇒教育委員会では、これまで通りの支援（プール開放、維持管理）を行いたい 

    ⇒ひまわり教室の児童がプールに来るときに多くなり大変になる。 

    ⇒監視員がいない 

   ・各区の人で回せないか 

   ・監視員も１週間～２週間だと、誰も来てくれない 

   ・監視員がいないので期間を短くすると、ますます監視員が集まらない（悪循環） 

    ⇒監視員の斡旋ができれば協力したい 

   ・防犯カメラについては、小学校建設の時から話があった 

    ⇒総務課では防犯（何かあった時に記録データを警察等へ提供する） 

    ⇒学校施設の場合は、常時監視は無理でも設備は必要になる 

 

 ３ 平成２７年９月定例議会一般質問より 

   ・新図書館の運営 

    ⇒閉館は１８時までを予定している 

   ・小学校区域の変更 

    ⇒現在のところ考えていない、少人数学級の利点を活かす 

   ・学校給食の地産地消 

    ⇒米、みそなどは地元を使用、できるだけ地元の食材を使うようにしている 

   ・学校のエアコン設置 

    ⇒国の予算が、耐震・吊り天井等に使われているので、大規模改修の中でもエアコンの

整備等については予算がつかない。補助がないと厳しい状況である。 

   ・放課後児童クラブ（ひまわり教室）の増設 

    ⇒１７０人程度の児童がいるので、夏休みは小学校のランチルームを使用した。現在の

施設は、６０人×２部屋で手狭になっているので、図書館跡地や小学校の畑等の増設

場所を検討する必要がある。 

 



   ・学校施設の開放 

    ⇒学校施設の開放については、小学校及び中学校の施設の開放に関する規則に準じ

て行いたい。 

   ・教育行政等 

    ⇒学力及び町立図書館に学校図書の所蔵の要望 

 

   －意見等－ 

   ・放課後児童クラブは、夏休みだけ足りないのですか 

    ⇒１２０人の定員に１７０人の児童がいるので、現状の場所だけでは狭い 

    ⇒ひまわり教室は、増設の場所を検討していく 

   ・現状からみても共働きが増え、少子化ではあるが児童が減ることは考えにくいので、新

たな場所を考えていく必要がある 

    ⇒少子化の問題もあるので、仮設のプレハブ等で増設の場合であれば補助の対象になる

ので検討していく必要がある 

 

 ４ 教育関連資料 

 （１）資料 

 

   －意見等－ 

    特になし 

 

 ５ 教育委員会関連行事（～１１月３日まで） 

   ・９月２８日（月）に総合教育会議 

   ・１０月２日～３日に古代山城サミット 

   ・１０月１１日に町民体育大会 

 

   －意見等－ 

   ・町民体育大会は、教育委員は参加するのか 

    ⇒教育委員さんには、案内状を送付するが参加については任意です 

 

 

３．議案審議 

（１）第22号議案 準要保護児童生徒の追加認定について 

 委員長   議案の説明をお願いします。 

 事務局    （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

   ・２件目については、基準を超えていますので承認できない 

   ・状況が変われば、再度申請を出すように連絡して下さい 

 



   ⇒【議案 １件目は承認、２件目は否認】 

 

 委員長   それでは、第22号議案の１件目は承認、２件目は否認とします。 

 

（２）第23号議案 宿泊を伴う学校行事の承認について（若基小学校５学年宿泊体験） 

 委員長   議案の説明をお願いします。 

 事務局  （議案書を基に説明） 

 

   －意見等－ 

   ・野外炊飯で、焼きそばづくりになっていますが、例年カレーだった 

    ⇒会場の都合で「焼きそば」になっている 

 

   ⇒【議案は承認】 

 

 委員長  それでは、第23号議案は承認します。 

 

 

４．報告及び協議事項 

（１）９月議会について 

   ・９月議会は無事終了し、補正予算についてはすべて可決された 

   ・教育長報告の中で内容については説明をおこなった 

 

   －意見等－ 

   ・特になし 

 

（２）平成27年度佐賀県市町教育委員会連合会役員現地研修会の開催について 

   ・平成２７年１０月２日（金） ９：３０～ 【多久市】 

 

   －意見等－ 

   ・１０月２日はサミットもあり、不参加で報告を行った。 

 

（３）第２回総合教育会議について 

   ・平成２７年９月２８日（月） １３：３０～ 【役場４階会議室】 

   ・資料については事前に送付しているので確認をお願いした 

 

   －意見等－ 

    特になし 

 

 

 



（４）防犯パトロールについて 

   ・教育委員  １０月８日（木） １２月１日（火） 

   ・教育学習課 １０月６日（火） １１月３０日（月） 

 

   －意見等－ 

   ・１０月８日は「中島委員、本山委員」で巡回する 

   ・１２月１日は「佐藤委員」は大丈夫 

    ⇒１２月は、１０月か１１月の教育委員会で確認する 

 

（５）当面の行事予定について 

   ・１０月２日（金）～３日（土） 古代山城サミット 

   ・１０月１４日、若基小訪問 

   ・１０月２６日、若基小学校５年振替休日 

 

   －意見等－ 

    特になし 

 

 

５．そ の 他 

   ・本山委員の任期が１２月３１日までとなる 

    ⇒若基小校区より選出を検討している 

 

 

６．閉  会 

田口委員長  次回の委員会は、１０月２１日（水）９時３０分から行うことにします。 

以上をもちまして９月の定例教育委員会を閉会します。 


